



マスコットキャラクター
『たねっこ』

種まき通信



第68号 編集・発行：田根地区・地域づくり協議会
2025.1 〒526-0273 長浜市高畠町316-1 TEL74-1450

新年あけましておめでとうございます。旧年中は、地域づくり協議会にご協力頂き誠にありがとうございました。少し去年を振り返りたいと思います。

二月に、生活協同組合「cope」しがの移動店舗「あつたか便」がスタートしました。ちょっとした買い物が歩いていけるところができるようになりました。また、近くに住んでいてもめったに顔を合わさない人とも、週一回顔を合わせて言葉を交わす機会ができたのも大きいと感じています。今後のますますの高齢化を見据えて、積極的な利用をお願いします。

十月二十日、昨年度は体育館での開催だった田ねフェスタが運動場で実施できました。老若男女が一同に集うことにより、地域の一体感の高まりを感じることができました。



田根地区・地域づくり協議会
会長 三上 保彦

地域とともにこれからも

今年は、十一月十五日、田根小創立百五十周年記念式典の後に田ねフェスタを実施します。多くの皆様の参加をお待ち申上げます。

さて、田根地区の今年の最大のトピックは田根小学校創立百五十周年です。昨年六月に田根小創立百五十周年記念事業実行委員会が立ち上がり、準備が進んでいます。

テーマは、「タネまき、芽が出て、花が咲く。地域とともにこれからも」です。地域の学校である田根小の百五十周年を地域全体で祝いたいという思いから、地域づくり協議会としても実行委員会と一緒に事業のスタートとして昨年十一月十六日に、田根小の校章を運動場に人文字で描きました。田根小の子どもたち、先生

方、保護者の方々、実行委員の皆さん等百五十人程が整列しているのをドローンで上空から撮影していました。「涙が出るほど美しい校章が描けました」（実行委員会総務部会長談）先程少し触れましたが、今年十一月十五日（土）に百五十周年記念式典では、田根小の子どもたちによる音読発表百五十周年バージョンと浅井中ブラスバンド部の演奏を予定しています。

田根地区の皆さんにも参加していただけたらと思っています。昼にはバザー、午後には田根フェスタ。田根地区みんなが集い田根小の百五十周年を祝います。

今タネをまき、秋に芽が出て、来年以降に大きな花が咲く、そんな田根小・田根地区になることを願って、新年のご挨拶といたします。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。



令和六年度 安全環境部会事業

道路除草とカーブミラー磨き！



R6.8.11 谷坂隧道付近の除草作業



R6.11.3 カーブミラーの清掃作業

この谷坂隧道は昭和十年に完成していて、令和七年の今年、開通九十周年を迎えた。上草野地区では、記念式典の計画もあるようです。この隧道は、村田鶴という土木技師が設計をしたもので、隧道ファンの間では有名だそうです。いずれにしても地域にとっては大切な隧道です。周辺の環境美化に努めたいと思います。

また秋には、交通安全対策としてカーブミラーの清掃作業も実施しました。

今後も安全安心のまちづくりを推進していきます。

この夏もいろいろな大学から学生がやってきました。そして昨年十一月から十二月にかけて、一人の慶大生が田根に滞在して卒業論文を執筆しています。

彼は現在三年生。本来なら卒論は四年生になつてから書くものですが、彼は飛び級で三年で卒業するそうです。

慶大生はどの学生さんも優秀ですが、そんな中でも彼はさらに優秀のようで、三年で卒業後も、一年で大学院を卒業する予定だと。通常六年かかる大学院卒業を四年で成し遂げるとか。世の中には、そんな学生さんが多いんですね。

また、別の龍谷大の学生さんからも卒論のため、田根に二泊三日で滞在させてほしいという依頼を受け、「せつかくなら慶大生と交流した方がいい」ということで、同じ空き家で宿泊できるように調整しました。

以前にも書きましたが、大学との交流が始まつたころ、慶應大学といつしょに来訪されたマサチューセッツ工科大学の教授が、「田根には自然があり、文化がある。人が居て暮らしがある」、「田根は屋根のないキャンパスだ」と話されたことがあります。



交流する慶大生と龍谷大生

知の拠点づくり

大学生が田根で卒業論文！

2025
1月

田根まちセンからのおしらせ



謹賀新年

令和7年もどうぞよろしくお願いします



...生涯学習講座作品展...



金色の水引が
← あります →

11月30日(土) 畠縁を使ったしめ縄リース

トルティーヤ
(スペイン風オムレツ)



11月24日(日)
スペイン料理教室



ヒデワ(バスタパエリア)



12月7日(土)
寄せ植え教室

エレモフィラ・ニベア、パンジー、ストック、
葉ボタン、プリムラマラコイデス

みんなの“学びたいこと”大募集

「まちづくりセンターで〇〇を学んでみたい！」というご希望をぜひお知らせください。

R7年1月 まちセンカレンダー						
日	月	火	水	木	金	土
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

休館日です
赤色が

田根まちづくりセンター

開館時間: 8時30分～17時15分

(夜間使用がある日は夜間もスタッフ在中)

休館日: 月曜、第1・3日曜、祝日、年末年始

〒526-0273 長浜市高畠町316-1

TEL 0749-74-1450

FAX 0749-74-1445

✉ tane-machisen@zc.ztv.ne.jp

長浜市 地域おこし協力隊

ほった まさし

1

月

堀田雅史の活動報告

気軽に声掛けてください！

離れのリノベーション 完成！



クリスマス会&送別会



10月から取り組んでいた、離れ(隠居)のリノベーションが完成しました！最初は、漆器類や寝具やその他のものが多く、仕分けや廃棄から始めました。昔の新聞や雑誌などが出てきて、歴史を感じながらの作業でした。畳も剥がし、畳の処分のため何度もゴミ処理センターへ往復しました。

その後は頑張って床を張り、約2ヶ月かけて完成しました。我が家に来る学生や、近所の若者、小学生たちも手伝ってくれて、嬉しい思い出です。

完成間近のタイミングで、我が家の所有者さん夫家さんもご家族で見に来てくれて、新しい姿になつた部屋に感動してくれたのは嬉しい思い出です。

今年は多くの来客があり、既に母屋だけでは受け入れが厳しかったですが、これまでをもつて更にキャパシティが増えました。

今後、このスペースを活用した企画がスタート予定です。益々増えるであろう空き家の活用モデルになるように頑張りたいと思います！

現在は勉強会の代わりに、毎週月曜日時（17時まで）我が家を勉強スペース・スペースとして開放しています。小学生・中学生・高校生・大学生、大人も子ども誰でも気軽に来てもらいたいので、ふらっと立ち寄ってみてください！（笑）

勉強は教えてくれなかっただけど、ありがとうございます」という純粋な小学生のお手紙に大人は爆笑していました（笑）

12月上旬に、我が家でクリスマス会兼送別会を開催しました。今年の春から、滋賀大学の学生が小学生向けに勉強会を毎週開いてくれていました。この学生は来春には大学を卒業し、東京で就職してしまいます。現在は卒業論文の執筆で忙しいため、勉強会を開催が出来ない状況ですが、小学生たちが勉強を見ててくれたお兄ちゃんのために勉強会をしたいということで開催しました。

みんなでケーキを作り、プレゼント交換を行い、お別れの手紙を読み上げました。本当に感動するところですが、「あまり勉強は教えてくれなかっただけど、ありがとうございます」という純粋な小学生のお手紙に大人は爆笑していました（笑）

● 今回の編集後記はいくつかのイベント案内を致します。

【餅つきイベント】
日時 2024年1月5日(日)
内容 慶應義塾大学小林研究会の学生たちが、2024年に引き続き、餅つきを開催します。
本原稿作成時にまだ詳細が分からぬ状況です。
田根小学校の児童向けにはチラシを配布すると想います。

【アンガーマネジメント&ペップトーク講座】
①アンガーマネジメント講座
日時 2024年1月25日(土)
②ペップトーク講座
日時 2025年2月15日(土)

■ 内容 自分のイライラをコントロールするアンガーマネジメント。仲間を、チームを、家族をモチベーションを上げるペップトーク、専門家をお招きして開催します！組織に属している方の心に刺さる内容になります。

それぞれ詳細については、堀田迄お問い合わせください。

プロフィール

堀田 雅史 ほった まさし

1986年、埼玉県桶川市で生まれ、群馬県東吾妻町で育ちました。
趣味は、サッカーとフットサルです！

